

08.09.2022 - 12:57 Uhr

Suisse | Journée CSI 2022



Binz près de Maur (ots) -

L'expulsion des chrétiens au Haut-Karabakh, leur discrimination au Pakistan, la situation des femmes et des minorités religieuses en Égypte, mais aussi de nombreux signes d'espoir étaient les points forts de la Journée CSI qui s'est déroulée à Zurich et à Lausanne, les 3 et 4 septembre 2022.

" Les chrétiens sont tenus d'être solidaires les uns des autres ", a souligné le pasteur Peter Märki, président de la fondation CSI-Suisse, en introduction à Zurich en s'appuyant sur la première épître aux Corinthiens. Les 3 et 4 septembre 2022, quelques cent soixante invités visiblement intéressés ont assisté à la Journée CSI annuelle de l'organisation de défense des droits de l'homme Christian Solidarity International (CSI) à Zurich et à Lausanne. Les rapports de fond ont montré comment les personnes en détresse peuvent être aidées durablement.

Situation menaçante au Haut-Karabakh

Joel Veldkamp, historien et responsable de la communication internationale de CSI, ainsi que le professeur Vicken Cheterian, un expert sur l'espace post-soviétique qui enseigne à l'université de Genève ainsi qu'à la Webster University à Genève, ont évoqué l'histoire mouvementée de l'enclave arménienne du Haut-Karabakh, où vit l'une des plus anciennes communautés chrétiennes du monde. Le 27 septembre 2020, l'armée azerbaïdjanaise a lancé une grande attaque. Quelque cent mille personnes ont fui vers l'Arménie. En quarante-quatre jours, environ sept mille soldats sont morts. Près de deux cents villages arméniens ont été occupés par l'Azerbaïdjan. Aujourd'hui, cent vingt mille chrétiens du Haut-Karabakh sont encerclés par l'armée azerbaïdjanaise. Entre les deux se trouve une force de paix russe de deux mille hommes. Joel Veldkamp a dressé un tableau sombre de la situation : " CSI et nos amis arméniens craignent une nouvelle attaque. Celle-ci pourrait anéantir la communauté arménienne chrétienne du Haut-Karabakh. " Le professeur Vicken Cheterian a souligné dans sa présentation que les Arméniens du Haut-Karabakh sont menacés d'extermination.

CSI travaille avec les Églises arméniennes pour soutenir les personnes déplacées les plus démunies et leur permettre de prendre un nouveau départ. Un centre de réhabilitation à Stepanakert est devenu un phare dans la région. Chaque année, environ mille personnes blessées, amputées ou handicapées y reçoivent un traitement approprié, trois cents autres sont suivies par des visites à domicile. Vardan Tadevosyan a dirigé cet impressionnant centre durant vingt-trois ans. Il aurait dû prendre la parole lors de la Journée CSI. Mais le visa lui a été refusé. Joel Veldkamp a lancé un appel pressant à la prière pour le directeur de la réhabilitation, pour les chrétiens du Haut-Karabagh, mais aussi pour les habitants de l'Azerbaïdjan.

Une mission courageuse au Pakistan

Anjum Paul a été joint par vidéo depuis Faisalabad à Zurich et à Lausanne. Le professeur Anjum Paul n'a pas non plus obtenu de

visa pour entrer en Suisse. Enseignant les sciences politiques et partenaire de longue date de CSI au Pakistan, il a énuméré les multiples problèmes auxquels les chrétiens sont confrontés dans ce pays islamique. Dans tous les domaines de la société, les discriminations vont jusqu'à la persécution ouverte. Les chrétiens sont aidés par une assistance aux victimes, un soutien juridique, des formations et des abris. Actuellement, grâce à un grand réseau de chrétiens, il organise et accompagne des actions d'aide d'urgence pour les victimes des inondations.

Mariz Tadros : " Il faut une double stratégie. "

La Copte Mariz Tadros, professeure et experte de renommée internationale sur les questions de persécution religieuse et de violence sexospécifique, a souligné dans son exposé qu'une double stratégie était nécessaire pour lutter contre la discrimination systématique des minorités religieuses. À l'extérieur, il s'agit de dénoncer les structures injustes et à l'intérieur, les minorités doivent renforcer leur image de soi et leur cohésion. Là où règnent des lois injustes (la professeure a cité l'exemple du droit de succession aligné sur la charia en Égypte), il faut " chercher des voies créatives qui garantissent la justice entre les sexes ". Elle a cité à cet égard des exemples de Coptes établissant leurs propres contrats d'héritage au sein de la famille.

La professeure Tadros a ensuite abordé la problématique des mariages et des conversions forcés. Les filles des minorités religieuses deviennent des victimes impuissantes parce que les coupables et la société collaborent. Les hommes essaient d'abord de gagner la confiance des filles par la méthode douce. Une fois la relation avancée, les jeunes filles sont contraintes de changer de religion et de se marier sous la menace. Cette forme d'abus est appelée *grooming* et a pour but d'exercer un contrôle et un pouvoir. Les parents concernés ne devraient pas réagir avec honte, mais faire comprendre à leur fille qu'ils l'aiment et faire appel aux autorités.

Plus d'informations

Christian Solidarity International (CSI) est une organisation chrétienne humanitaire internationale de défense des droits de l'homme pour la liberté de religion et la dignité humaine. Elle a été fondée par le pasteur Hansjürg Stückelberger en 1977. Actuellement, CSI a des programmes dans quatorze pays.

Contact:

Laurent Schlatter | info@csi-suisse.ch | +41 (0)44 982 33 70

Medieninhalte



Peter Märki, le président du conseil de fondation de CSI, explique l'importance de l'unité des chrétiens avec les personnes persécutées. / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100007062 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/CSI Christian Solidarity International"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100007062/100894552> abgerufen werden.